西山 直樹さん (神奈川県二宮町出身)

JICA 草の根技術協力事業

案件名:カンボジア王国

中学校体育科教育指導書作成支援・普及プロジェクト

実施団体:特定非営利活動法人ハート・オブ・ゴールド

派遣国:カンボジア

2017年3月19日(日)中国新聞 SELECT 掲載

※中国新聞社の許諾を得ています



体育普及 子どもに活気

内戦で多くの知識人 が虐殺され、地雷に浮か ぶ島とまで言われてい たカンボジアでは、いま やカンボジア人が復興 を担っている。

岡山市に本部がある NPO 法人ハート・オブ・ ゴールドは、教育・青年・ スポーツ省(教育省)と 協力し、2006 年から小 学校体育の学習指導要 領と指導書の作成協力、 15 州への普及の後、中 学校体育の学習指導要



新しい体育の模擬授業。グループで助け合うことなども学ぶ

領の作成を支援してきた。現在は、国際協力機構(JICA)の草の根技術協力事業として、中学校の指導 書作成と、三つのモデル地域での新しい体育の普及事業をしている。

新しい体育では、子どもたちは健やかな身体を育むだけでなくルールを守ることや、グループで助け合い、公平に競技をすることなど「態度・知識・技能・協調性」を養っていく。

事業を進める中で、行政官や教員の意識も大きく変わってきた。国の体育の発展に従事していることを 誇りに思い、今まで同義で捉えられてきた体育とスポーツを、学校教育の体育、一般大衆および競技向け のスポーツというように明確に理解し、運動会のマニュアルや教員養成校の指導書も自主的に作ってい る。

子どもたちにもうれしい変化が起き、学校を休みがちであった子が、友達と一緒に運動ができることで、学校に来るようになったと現場の先生から報告が届いている。担当スタッフとして、カンボジアの体育科教育が少しずつ自分たちの歩みを始めていることが、何よりの喜びである。